

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

L'impact d'Économie du savoir Mauricie s'accroît auprès des entreprises mauriciennes

Dévoilement des résultats de l'année 2022-2023

Trois-Rivières, le 13 juillet 2023 – Économie du savoir Mauricie (ESM) a tenu hier son assemblée générale annuelle. C'est avec beaucoup d'enthousiasme que le directeur général Claude Bourassa a présenté les résultats remarquables de l'année 2022-2023 aux membres du conseil d'administration et aux partenaires financiers.

« Je suis fier qu'ESM fasse une telle différence dans le développement et la croissance des entreprises mauriciennes. Cette année a été marquée encore une fois par des résultats supérieurs à l'année précédente. Le nombre d'accompagnement a plus que doublé et le montant de contributions financières non remboursables accordées aux entreprises a augmenté de plus de 45 %. L'augmentation notable de la demande pour nos services et les témoignages recueillis auprès des entreprises nous démontrent toute la pertinence et la valeur de notre accompagnement et de notre contribution. » a mentionné le directeur général d'ESM Claude Bourassa.

Aperçu des données présentées dans le Rapport annuel 2022-2023

	2021-2022	2022-2023	Augmentation
ESM – tous les programmes			
Aide financière attribuée	416 712 \$	604 832	45 %
Valeur des services obtenus	847 446 \$	1 339 645	58 %
Projets effectués*	180	430	139 %
Projets financés	77	120	56 %
PME accompagnées*	97	153	58 %
PME financées	53	84	58 %

*Accompagnement, référencement, services-conseils

Afin d'aider encore plus d'entreprises à passer à l'action en matière d'innovation, d'automatisation et d'accélération numérique, la programmation a été bonifiée avec l'implantation de deux nouveaux programmes.

Accélération numérique vise à augmenter le niveau de maturité numérique des entreprises, tout en faisant un pas de plus vers l'entreprise intelligente et l'industrie 4.0. Ce programme permet de migrer vers la fabrication intelligente, qui est la concrétisation de la transformation numérique des opérations. Celle-ci offre une prise de décision en temps réel, ainsi qu'une

Trois-Rivières (siège social)

1350, rue Royale, bur. 905
Trois-Rivières, QC G9A 4J4

Shawinigan

1250, av. de la Station, bur. 2-123
Shawinigan, QC G9N 8K9

info@esm-im.ca
T : 819 519-9090

economiedusavoir.com

productivité, une flexibilité et une agilité accrues. Dans le contexte actuel, la transformation numérique devient un atout d'envergure pour les entreprises afin poursuivre leur croissance et déjouer la concurrence.

Ascension propose une offre de service adaptée aux jeunes entreprises à potentiel de croissance par un coaching et un accompagnement personnalisé. Ce déploiement se fait par les conseillers d'ESM et son réseau d'experts, et ce, en étroite collaboration avec les conseillers.es et les commissaires des villes et des MRC de chaque territoire. Cette initiative aide les jeunes entreprises à se structurer, à se développer et à accélérer leur croissance.

Ainsi ESM couvre maintenant dix grandes thématiques liées aux projets innovants des entreprises mauriciennes :

- Automatisation / robotisation
- Commercialisation numérique et traditionnelle
- Cybersécurité
- Intelligence artificielle et d'affaires
- Planification stratégique
- Production à valeur ajoutée
- Propriété intellectuelle
- Sélection d'une solution technologique
- Accélération des *Startups*
- Transformation numérique

« Grâce à nos bailleurs de fonds qui supportent l'organisation, ESM a pu augmenter sa présence et élargir son offre de service. Nous remercions grandement Développement économique Canada pour les régions du Québec, ainsi que le Gouvernement du Québec via différents ministères, qui croient en tout le potentiel de notre organisation et aux bienfaits de celle-ci sur le développement économique de la Mauricie. » mentionne le président d'ESM Simon Charlebois.

Quelques faits saillants de 2022-2023

- En collaboration avec Luc Sirois, Innovateur en chef du Québec, dans le cadre de sa tournée des régions du Québec – organisation de visites industrielles et d'une rencontre VIP avec les acteurs de développement économique et les acteurs de la recherche issus de l'écosystème régional en innovation.
- Réalisation d'un colloque régional en innovation;
- Partenaire du projet *Stratégie numérique*, avec CQI et GROUPE Mauricie-Rive-Sud, pour aider les entreprises B2B de la Mauricie à développer leur stratégie numérique et adapter leurs outils en fonction de leurs marchés;
- Arrivée de nouveaux conseillers aux entreprises pour le secteur nord (Shawinigan, MRC de Mékinac, La Tuque);
- Organisation d'un dîner-conférence : La planification stratégique, incontournable pour faire avancer l'entreprise.

Conseil d'administration

Lors de l'AGA, les membres du conseil d'administration occupant les sièges impairs ont vu leur mandat renouvelé pour deux autres années. M. Gilles Mercure ayant quitté en cours d'année, le siège #7 SADC Vallée-de-la-Batiscan demeure vacant. Le président Simon Charlebois remercie très chaleureusement M. Mercure ainsi que M. Jean-Frédéric Bourassa qui a été remplacé par M. Serge Berthiaume pour la MRC de Maskinongé, Mme Danielle Rémillard qui a été remplacée par M. Tommy Déziel pour la Ville de La Tuque et Mme Nathalie Boisvert qui a été remplacée par M. Yves Monette de l'UQTR pour leur implication des dernières années.

Le Conseil 2023-2024 sera composé de :

- Simon Charlebois, président / SADC Shawinigan
- Nancy Déziel, secrétaire-trésorière / CNETE
- Patrick Baril / MRC des Chenaux
- Serge Berthiaume / MRC de Maskinongé
- Francis Brouillard / Innovation et Développement économique Trois-Rivières
- Tommy Déziel / vice-président / Service de développement économique de La Tuque
- Jean-Philippe Jacques / Innofibre
- David Marcouiller / Service de développement économique de la Ville de Shawinigan
- Yves Monette / UQTR
- Nadia Moreau / MRC Mékinac

À PROPOS D'ÉCONOMIE DU SAVOIR MAURICIE

ESM est un organisme régional établi depuis 2011 qui soutient les entreprises dans leur croissance et dans le développement de leurs capacités d'innovation et encourage l'ensemble de la communauté d'affaires à intégrer des pratiques innovantes.

ESM est porteur de l'**Espace régional d'accélération et de croissance de la Mauricie (ERACM)** qui vise à dynamiser et à propulser les entreprises, en favorisant l'innovation et les meilleures pratiques d'affaires par des mesures concrètes et innovantes.

– 30 –

SOURCE : Claude Bourassa
Directeur général
Économie du savoir Mauricie
Cellulaire : 819 531-8383
Courriel : info@esm-im.ca

Avec la participation financière de :

Québec 



Développement
économique Canada
pour les régions du Québec

Canada Economic
Development
for Quebec Regions